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長生村の汚名が全国に響きわたってし

まった。多くのメディアで報道され、東間

議長が、逮捕（5/16）・検察へ送致され、6

月 5 日に罰金刑 20 万円が確定しました。

内容は、議会事務局職員の歓送迎会(4/7)

の帰途に車内で傷害事件を起した、という

ものです。しかも車は公用車で私的に利用

していた、ドライブレコーダーも消去され

ていたという驚きの連続でした。議会はこ

の恥ずべき事態に、議長と副議長に議員辞

職勧告決議を可決したが、依然として二人

とも辞職していない。そんな中での 6月議

会開催（6・７日）でした。以下石井としお

の一般質問等について報告します。 

 
―議長・副議長の議員辞職勧告・可決― 

農業委員・補正予算が提案 

(1) 農業委員会委員 8 名に同意 

◎田中陽一◎田邉美江◎斎藤一成◎井下 

田康弘◎高山繁之◎酒井恵美◎長谷川昇 

 

 

 

 

 

正◎根本美奈子各氏に議会が同意した。 

 (2) 一般会計補正予算の中身は 

◎非課税世帯など、1500世帯に各 3万円を給 

付するもの、これは国からの国庫支出金です。 

◎子ども成長応援臨時給付金として、0 歳～5

歳まで 355 人に一人 2 万円、小学生から中学

生まで 848 人に一人 2 万円、高校一年生に 1

万円、新生児見込み 50人にも 2万円を給付す

ることになります。県からのお金に村の上乗

せもあり、評価できます。 

◎全世帯にゴミ袋 30ℓ と 40ℓ を各 10枚配布 

※やっと全世帯に差別なく配付です、評価。 

石井としおの一般質問 

1 タイムラインの作成について 

Ｑ 2022 年 6 月に政府の中央防災会議は国の

防災基本計画を改定し、水害などに備えるた

め「いつ、だれが、何をするか」という役割を

時間経過に沿って、あらかじめ、関係自治体な

どが共有するタイムライン(事前防災行動計

画)の策定を市町村に求めています。また、県

や千葉市、大網白里市ではマイ・タイムライン

の作成を案内している。村は計画の策定に向

けた準備はしているのか伺います。 

Ａ 本村では、地域防災計画、業務継続計画、

及び災害時職員行動計画について、見直しを

行っています。「マイ・タイムライン」は、「防

災ガイドブック」で住民にご案内しています。 
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Ｑ 地域防災計画、業務継続計画、及び災害時

職員行動計画での見直しの中身を伺います。 

Ａ 見直しの内容ですが、避難勧告や指示とい

った「避難情報の発令基準」について、降雨に

より変化する河川の水位情報（氾濫注意情報、

氾濫危険情報等）に合わせて、段階的に発令す

るよう見直しを行いました。また、災害対応に

ついて「予防」「初動」「応急」「復旧」の各段

階に、時系列の事務フローを作成しています。 

Ｑ 「予防」「初動」「応急」「復旧」の時系列の

事務フローをお見せいただけないか伺います。 

Ａ 議会の皆様から要望があればお見せする。 

自治会が班員に安否確認を 

Ｑ 防災ガイドブックには「自治会や自主防災

組織で災害が起きたときの安否確認や誘導な

どの役割分担をきめておこう」と書いてあり

ます。台風到来のときに自治会役員や自主防

災役員の「事前周知、事後の被害状況確認」な

どが大事です。自治会長や自主防災役員に周

知と確認をしているのか、伺います。 

Ａ 周知していません。今後の自治会長会議で

自治会長から班長にお願いし、自主防災会議

発足時に要請していきます。 

Ｑ 民生委員に受け持ちの村民に災害時前と

災害の後に、安否確認、被害状況把握などの要

請をしているのか伺います。 

Ａ 民生委員の皆様には常日頃より高齢者等

の方々の見守り等にご協力をいただいていま

す。災害時は、まず、民生委員ご自身やご家族

の安全が確保されてから、受け持ちの村民に

安否確認や状況の把握をお願いしております。 

Ｑ 大網白里市では県が作ったマイ・タイムラ

インを役場のＨＰにリンクしています。村も

役場のＨＰにリンクできないか伺います。 

Ａ 県のＨＰへのリンクにつきましては、住民

の自助・共助のためにも有効と思われますの

で、リンクするよう検討してまいります。 

Ｑ 役場職員の事前行動計画としてタイムラ

インは作っているのか伺います。 

Ａ 役場職員の事前行動計画は、タイムライン

同様なるものを作っています。 

2 村営住宅の現状と今後について 

Ｑ 公営住宅法の中身について伺います。 

Ａ 第１条では、健康で文化的な生活を営むに

足りる住宅を整備し、これを住宅に困窮する

低所得者に対して低廉な家賃提供するとなっ

ています。 

Ｑ 村営住宅は何室あり、入居者数は、あと 

何年利用できますか。 

Ａ 全部で 12室、4室が入居、8室が空室です。

利用期限はございません。 

Ｑ 村営住宅、本下水工事はどうされるのか。 

Ａ 本年度、下水の管渠建設工事で、村営住宅

周辺が整備される予定です。 

Ｑ 現在、汲み取りです。入居者まで本下水を

引き込む考えはありますか、公営住宅法第１

条では、「健康で文化的な生活を営むに足りる

住宅を整備」と書かれています。水洗トイレは

今や常識です。 

Ａ 敷地の中に公共桝を設置するのみで、入居

者への接続予定はありません。(上野村では全

て水洗トイレを設置しています) 

条令にそって改修・募集を 

Ｑ 村営住宅「新たな募集はしない」とのこと、

村営住宅設置条例 3 条では「住宅に困窮する

低額所得者に定額な家賃で住宅を提供する」

となっています。一人親家庭の方より「家賃の

安い村営住宅に入りたい」、お年寄りからは

「住宅が老朽化している村営住宅に入りたい」

との声があります。空室「8室」を改修して募

集しませんか。 

Ａ 住民からの声は、理解できます。しかし過

去に同様のご質問を頂いており、繰り返しの

答弁になりますが、令和元年に実施しました

「既存住宅状況調査」の結果により、改修には

多額の費用が必要となりますので、新たな募

集はできないとの結論に至っております。ご
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理解ください。※条例 3条に違反しませんか。 

Ｑ 石井は村営住宅貸付委員会の委員として

平成 31 年の 3 月 18 日の会議で「村営住宅の

先進地視察」を提案しています。答弁では「同

委員会にご審議を頂いたことはありません」

とのこと、議事録を再度、検証し答弁をお願い

します。 

Ａ 当時の議事録を改めて検証させて頂きま

した。議員のお話にございました「先進地視察」

は、一つの参考資料として、ご提案を頂いてい

ます。 

※4年間、無視されてきました。貸付委員をバ

カにするのかと思ってしまいます。 

 

―群馬県上野村の村営住宅― 

群馬県の上野村を視察 

Q  5 月 13 日一宮町で、自治体フォーラムが

開催され小高村長も参加しました。先日、群馬

県の上野村を視察してきました。人口 1100 人

ですが、「若者、老人、弱者対策」として立派

な村営住宅 150 世帯が入れる住居を作ってい

ました。そして、住宅困窮者や若者を呼び込ん

でいました。「収入 500 万円で夫婦二人、こど

も二人で月 2～3 万円で入居できる」とのこと

でした。また、デマンドタクシーは村内 100 円、

議会ネット中継も実施していました。お隣の

睦沢町では若者対策として一戸建ての町営住

宅を建設しています。長生村も先進自治体を

視察し、「住宅困窮者、若者対策」として、村

営住宅の補修と建て替えを検討していただき

たい。       

小高村長 一宮町で開催された自治体フォー

ラム参加しました。どこの自治体も人口減少

で苦労していました。好感の持てるフォーラ

ムでしたが長生村にはそぐわない印象でした。 

3 給食費完全無償化について 

Q 今年の 4 月から県と村のお金で小中学校の

第 3 子以降の給食費を無償化しています。今

後は第 1 子から完全無償化が必要です。自民

党の茂木幹事長は「給食費の無償化は必要」と

言っています。今後、国から給食費の財政支援

が予想されます。前倒しで中学 3 年生まで、

完全無償化ができないものか、伺います。 

A 給食費の無償化の検討はしています。「閣議

決定」など具体的な対応が待たれます。給食セ

ンターの建設完成で検討したい。 

Q 近隣の長南町、長柄町では第一子から完全

無償化しています。長生村が無償化できない

障害はなんですか。 

A 恒久的な経費支出となりますので、村全体

の事業を考慮して時期等を考えたい。 

Q 恒久的経費支出とのこと、長生村よりも一

人当たりの財調積立金が少ない自治体「明石

市、鳩山町」でも、無償化しています。村長の

考え方ひとつで無償化できます。 

自治体名 人口 一人あたり預金 財調 

明石市 30万人 3.3万円 100億 

鳩山町 1.3万人 4.7万円 6.2億 

長生村 1.3万人 7.1万円 9.9億 

完全給食無償化で汚名返上 

Ｑ 今回の役場職員への議長による傷害事件

で、村の評判は地に落ちた。村に新住民が転入

するどころか、転出してしまうのではと心配

します。村長は昨日の議会開催の挨拶で「イメ

ージダウンは図り知れない」とのことでした。

どう挽回するかです。中学 3 年生までの完全

給食無償化を実施しましょうよ。 

小高村長 数年後は完全給食無償化やりたい。

給食センター建設でお金を捻出したい。 
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各種議案・各議員の態度 

議 員 名 令

和

五 

年 

度 

一

般

会

計

補

正 

長

生

村

印

鑑

条

例

一

部

改

正 

長

生

村

特

定

教

育 

一

部

改

正 

義

務

教

育

国

庫

負

担

の

堅

持 

木 

嶋 

副 

議 

長 

議 

員 

辞 

職

勧

告 

石 井 俊 雄 〇 × 〇 〇 〇 

関  克 也 〇 × 〇 〇 〇 

阿 井 市 郎 〇 〇 〇 〇 仮議 

小 倉 利 一 〇 〇 〇 〇 〇 

門 口  昭 〇 〇 〇 〇 〇 

井 下 田 政 美 〇 〇 〇 〇 〇 

野 口 康 宏 〇 〇 〇 〇 〇 

岩 坂 研 二 〇 〇 〇 〇 〇 

岡 本 高 直 〇 〇 〇 〇 〇 

石 川 忠 夫 〇 〇 〇 〇 〇 

芝 﨑 正 信 〇 〇 〇 〇 退席 

石 川 博 康 〇 〇 〇 〇 退席 

矢 部 文 美 〇 〇 〇 〇 〇 

諸 岡 夏 輝 〇 〇 〇 〇 退席 

東 間 永 次 体調不良の為に欠席 

木 嶋 晴 一 議長採決に参加しない 

長生村印鑑条例改正に反対 

◎賛成した議案と請願は、一般会計補正予

算、長生村特定教育一部改正、義務教育国

庫負担の堅持(請願)、副議長議員辞職勧告。 

◎反対した議案は、長生村印鑑条例一部改

正です。スマホから住民票が取れますが、

マイナンバーカードシステムと連動して

いるので、情報漏洩が心配で反対しました。 

※尚、副議長辞職勧告決議は、阿井議員が

年長者にて仮議＝「仮議長」を務めました。 

 

石井としお後援会総会開催 

第 21 回石井としお後援会の総会を開催

しました。来賓に一宮町大橋議員、富里市

岩田議員、メッセージは村議会の「矢部、

関議員」、県市民ネット、新社会党から頂き

ました。小宮山共同代表、石井から一年間

の活動報告を行った後に、会場から◎デマ

ンドタクシーと福祉タクシー経費の違い

は、◎デマンドタクシー導入できても福祉

タクシーは残して。◎協力できる議員がい

るけど、議案の賛否が揃わないではないか。

などのご質問を頂きました。※話し合いが

できて一緒に勉強できる議員は必要です。 

編 集 後 記 

◆東間議長が議会事務局職員の歓送迎会

の帰りに公用車の中で女性職員に暴力を

振るった。止めなかった木嶋副議長も同罪

だと、議員辞職勧告決議が可決していま

す。二人とも即刻、議員辞職をすべきです。 

◆長生村の評価が地に落ちた。議会ネット

中継を行い、給食費の完全無償化を実施す

ることが、汚名返上につながります。 

◆給食センターの建設地が浸水 80 ㎝、関

議員の質問で判明。建設中止を求めます。 

◆全村民に「お買い物券」などを要望して

きました。ゴミ袋、やっと全世帯に配付。 

◆無料法律相談のお知らせ 

7 月 18 日(火)13 時～無料法律相談を行い

ます。事前連絡 090-3094-0321石井まで。 

◆激動の長生村です。村民からは「議長の

傷害事件は全議員の責任だ」とも言われま

す。議会改革特別委員会で原因究明と再発

防止を徹底していきたい。 


